

### **La Cainco pide al Gobierno que se eliminen los cupos de exportación**

Honrar su compromiso y eliminar las restricciones a la exportación de alimentos que registran sobreproducción, fue el pedido hecho ayer al presidente Evo Morales por el presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco), Luis Fernando Barbery.

Barbery pidió que el Gobierno elimine la exigencia de autorizaciones como requisito para exportar soya, azúcar, maíz e incluso arroz, cuya sobreproducción ocasiona distorsión de precios en el mercado interno y pérdidas millonarias en el sector agrícola.

“El Gobierno debe ver más bien cómo apoyar a los sectores productivos para que dupliquen e incluso tripliquen la producción.

Así, habrá alimento seguro para todos los bolivianos para exportar y para recibir mayores divisas”, sostuvo.

Refirió que la falta de coordinación a nivel gubernamental está impidiendo que los esfuerzos de los sectores de soya, arroz, azúcar, que tienen una vocación exportadora, no puedan crecer mucho más aprovechando la coyuntura favorable de precios internacionales. Agregó que los cupos de exportación no acompañan las demandas del mercado externo, pese a que la producción para el mercado interno estuvo y está garantizada.

Barbery lamentó que el Gobierno, a pesar de que las condiciones de abastecimiento del mercado interno están aseguradas, persista en otorgar autorizaciones de exportación que, en comercio exterior, son una gran limitante que no permite asumir compromisos con clientes extranjeros, ya que no existe seguridad de que las autorizaciones sean fluidas y de que los compromisos se cumplan.

“No cumplir en materia de comercio exterior es lapidario, se pierde el mercado. Los mercados hay que cultivarlos, tratarlos con mucho cuidado y el cumplimiento tiene que ser al 100 por ciento, no se admiten otras alternativas”, sostuvo para advertir que en estos casos no solamente pierde el empresario, sino también el país por no aprovechar buenos precios.

Refirió, como ejemplo, que en 2012 el sector azucarero no pudo cumplir sus compromisos con compradores extranjeros, por lo que llegó a perder más de 20 millones de dólares, lo que también supone pérdida para el país.

### **Niegan eliminación de pollos BB para subir precio**

La eliminación de pollitos BB para disminuir la oferta e incrementar los precios de la carne de pollo en el mercado nacional fue negada ayer por el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores de Cochabamba (ADA), Willy Soria.

Las declaraciones de Soria responden a la denuncia hecha el jueves por la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales.

“En Cochabamba, históricamente hablando, esta mala práctica nunca se dio, no se da actualmente y no se dará en ningún momento, porque es contraria a nuestra mentalidad empresarial”, dijo Soria y añadió que el 95 por ciento de los pollitos BB que utilizan los avicultores de Cochabamba para repoblar periódicamente sus granjas proviene de Santa Cruz.

Refirió que “ningún avicultor (...) puede darse el lujo de declarar pausas o no repoblar sus granjas, cuando tiene contratos de abastecimiento que cumplir con distribuidores locales y nacionales”.

En el supuesto caso que algún avicultor decida una pausa en el repoblamiento, dijo, los resultados de esa medida no se verán inmediatamente, sino dos o tres meses después, al concluir el proceso de engorde.

“Eliminar pollitos (...) no se va a dar en Cochabamba, porque no tenemos esa concepción de comercio”, sostuvo.

### **Banco Unión alista bajar tasa a sector agropecuario**

El Banco Unión inició un estudio técnico de sostenibilidad, que permita rebajar este año las tasas de interés de los microcréditos destinados al sector productivo-agropecuario, informó ayer su gerente general, Marcia Villarroel.

Explicó que para fijar la reducción a las tasas de interés, se debe realizar un estudio previo de costos, con el fin de no afectar el “auto sostenimiento” financiero de ese banco, que fue relanzado como entidad estatal a finales de 2012.

“Estamos evaluando bajar las tasas sobre todo para los pequeños productores, se está haciendo un análisis de costos, porque si bien somos la entidad bancaria pública, que tiene que manejar productos adecuados y con tasas buenas, también el banco tiene que ser auto sostenible y en función a eso es que estamos evaluando la posibilidad de bajar las tasas”, dijo.

Recordó que el programa de Microcrédito Agropecuario (MAP), de esa entidad, otorga préstamos a pequeños productores del área rural, a tasas de entre 13 y 15 por ciento.

“Es un crédito de alto costo para nosotros, llegar al área rural es costoso, pero estamos viendo la posibilidad de bajar esa tasa”, agregó.

Anticipó que, una vez concluido el estudio, se lanzará una campaña mediática para informar a los sectores rurales sobre el nuevo beneficio.

### **El Deber**

#### **Frigoríficos a media máquina**

El presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Juan Carlos Peredo, alertó que lo peor de todo es el riesgo país. Informó de que un frigorífico perdió la exportación de carne (22 t) a Perú por el bloqueo en Cochabamba. Al frigorífico le costó abrir ese mercado más de seis meses y cuando lo consiguió hizo una programación para enviar carne y que ahora está truncado.

Agrega que los cuatro frigoríficos que envían 100 toneladas de carne al interior del país cada semana por un valor de Bs 2 millones, también están afectados por los bloqueos.

#### **Producción de ganado vacuno aumentó el 16% en siete años**

La población de ganado bovino pasó de 7 millones 409 mil cabezas en 2006, a 8 millones 611 mil en 2012, y tuvo un crecimiento promedio por año de 2,3 por ciento. En orden de importancia por departamentos productores -después del Beni- tenemos a Santa Cruz (29%) y Chuquisaca (8%).

#### **Exportaciones**

Durante el 2012, las exportaciones bolivianas de carne bovina alcanzaron los 2,5 millones de dólares por la venta de 522 toneladas. Al primer trimestre del 2013 se registraron exportaciones que bordearon los 2 millones de dólares (420 toneladas), es decir un 76 por ciento del total exportado el año pasado. Perú fue el único mercado de destino para las ventas de carne bovina.

Aunque Beni es el de mayor población de ganado bovino, el único exportador de carne bovina es Santa Cruz.

## Página Siete

### **Salarios cubren 44% del costo de canasta básica de alimentos**

Según el CEDLA, en promedio en todos los hogares del eje hay dos ocupados por hogar y los ingresos de obreros y empleados oscila entre 2.100 y 2.600 bolivianos al mes. Sin embargo, si se contrasta esta remuneración con el costo de una canasta básica familiar, resulta evidente que en ambos hogares se cubre el 44% o 55% del costo de esa canasta.

Estos porcentajes expresan el reparto tan desigual entre capital y trabajo. “Cada vez disminuye la parte que queda en manos de los asalariados y aumenta más la parte que queda en manos de los empresarios, pero también del Estado vía impuestos”, afirma Silvia Escóbar, del CEDLA.

El empleado de una empresa eléctrica dijo que su sueldo es de 2.800 bolivianos, pero un trabajador nuevo sólo percibe 1.240 bolivianos. “Con los descuentos, gano 2.100 bolivianos, pero no alcanza, pues debo cubrir alimentación, pasajes”, asegura.

Otro trabajador del sector salud asegura que quienes no tienen ítem y sólo un contrato, unas 270 personas, el salario es de apenas 1.000 bolivianos.

Pero además se les descuenta 180 bolivianos para las AFP y 5,09 bolivianos para el Fondo Solidario. “Con ese sueldo estamos hace nueve años. No nos cubre la canasta familiar. Somos cinco en mi familia. El sueldo se acaba en diez a 15 días”, agrega.